

Dictaduras y dictaduras

Señor Director:

Gonzalo Blumel y los demás críticos del video de republicanos no contestaron las preguntas que formulé en mi carta. Las reitero, entonces, a ver si esta vez salen de la moralina mediática y las contestan: ¿se justificaba o no el golpe de Estado en 1973 contra el programa dictatorial comunista de Salvador Allende? ¿Apoyaron o no, como hizo Ricardo Lagos, el golpe a Hugo Chávez el año 2002, o se pusieron del lado de la consolidación de la dictadura socialista?

Mientras se nieguen a contestar no pueden mostrar credenciales demócratas reales, pues, como es obvio, hay ocasiones en que la democracia liberal debe defenderse de sus enemigos por la fuerza.

Sobre la respuesta de Vargas Llosa a mi pregunta, siempre he dicho que lo que afirmó fue una estupidez propia de concurso de belleza. ¿Realmente vamos a decir que la dictadura de Gorbachev fue igual a la de Stalin o Hitler, o la de Mao al autoritarismo de Lee Kuan Yew, este último elogiado por el mismo Vargas Llosa?

Por lo demás les recuerdo que el Nobel terminó contradiciéndose al decirme en esa misma entrevista que a Maduro había que sacarlo con un golpe de Estado.

Así las cosas, Blumel y los demás son libres de hablar desde el Nirvana para evitar manchar

su prístina autopercepción e imagen pública con las distinciones que obliga a hacer la trágica realidad. Lo que no pueden es pretender que esa posición autorreferente tiene un mínimo de seriedad intelectual.

AXEL KAISER